

# Formation en orthoptie

## *Ouverture d'un seizième département d'orthoptie dans le département du Calvados*



**L**a rentrée de septembre 2023-2024 a été l'occasion pour le département du Calvados et de l'Université de Caen d'accueillir une première promotion d'étudiants conduisant à l'obtention du « *Certificat de Capacité en Orthoptie* ».



*Cette formation rattachée à l'Unité de Formation et de Recherche de Normandie est ouverte à tout public. Le département d'orthoptie de Caen dispose d'une capacité d'accueil de 15 étudiants, pour cette année l'ensemble des places disponibles ont été pourvues. La formation repose sur trois années avec une alternance d'enseignements théoriques et de mise en application de ces enseignements sur les lieux de stages.*

*Promotion des étudiants orthoptistes du département d'Orthoptie de l'Université de Caen*

## Une volonté partagée par les étudiants et leur responsable de formation de pousser la formation normande « vers le haut »

Mme Delphine Dehouck, assurant les fonctions de responsable pédagogique pour le département de Caen, souhaite mener un travail au niveau local pour faire en sorte que la formation de ses étudiants se passe au mieux.

Dans un second temps, nous avons constaté que l'ensemble de la promotion était motivé à la fois par leur cursus et par l'envie de s'investir pleinement dans la vie de leur faculté. Les membres de la FFEO ont

immédiatement ressenti la volonté d'améliorer la vie étudiante par la création d'une association locale.

Nous avons ainsi voulu, dans cet article nous pencher sur leur intégration et plus particulièrement sur l'investissement de sept étudiantes qui veulent s'engager dans l'associatif ayant vocation à représenter, soutenir et lier les quinze inscrits à l'obtention du diplôme et les futurs étudiants de ce département.

### Le Futur Bureau

Les étudiants voulant former ce nouveau bureau ont très vite su contacter la Fédération Française des Étudiant.e.s en Orthoptie (fédération de filière) mais également prendre contact avec la fédération de territoire : la Fédération Campus Basse Normandie (FCBN).

**« Étant donné que nous sommes la première promotion, cela nous tenait à cœur de marquer le lancement de cette formation. Chaque étudiant souhaitant participer au projet : création d'un futur bureau des étudiants, a déjà eu l'occasion de s'investir dans la vie associative de son établissement »** nous a spontanément confié Marie Cerisay, étudiante de Caen.

Actuellement, les étudiantes voulant former le BDE sont sur le projet de faire valider leur association par la préfecture, de trouver un nom, un logo. Elles commencent aussi à s'intéresser à différents événements et projets qu'elles pourraient mettre en place dans l'année et celles à venir. Elles sont également à la recherche de partenaires pour permettre à l'association d'évoluer et de proposer du nouveau contenu aux étudiants caennais.

Pour les projets à venir elles souhaiteraient mettre en place un parrainage avec les nouveaux étudiants qui suivront, mettre en place du tutorat ou encore s'investir au sein de la FFEO, notamment en participant à nos événements tels que le futur congrès/gala.

**« Très rapidement, Madame Dehouck nous a aussi parlé de la FFEO. Pour nous, l'adhésion à la FédéFi (Fédération de filière - ndlr) permettra de mettre en place une collaboration inter-professionnelle et inter-étudiante. Cela nous apportera aussi une reconnaissance de la future association. »** nous a communiqué Romane Barre – étudiante en première année d'orthoptie au sein de la faculté caennaise.



Au premier plan (de gauche à droite) : Lola Noel, Romane Barre, Sidonie Le Gendre  
Au second plan (de gauche à droite) : Marie Cerisay, Clémence Auvré, Nina Deal, Sophia El Haïmer

## Portraits des sept étudiantes en première année d'orthoptie de Caen à l'initiative du projet « genèse d'une association locale des étudiants orthoptistes »

Après l'obtention d'un bac, c'est en empruntant le chemin de l'orthoptie que ces étudiantes se sont découvertes et ont ainsi pu faire naître ou confirmer leur attrait pour l'engagement. Les qualificatifs auraient pu être nombreux pour décrire les personnalités de ces sept étudiantes, nous avons décidé de vous faire découvrir le portrait de chacune d'entre elles.

**Lola Noel** – 18 ans (qui souhaiterait endosser les fonctions de Vice-Présidente Générale) :

Je m'appelle Lola Noel, j'ai 18 ans et je viens d'obtenir un bac scientifique. J'étais déléguée de ma classe en terminale et de l'internat. Actuellement, je fais partie du SUAPS (Service Universitaire des Activités Physiques et Sportives - ndlr) de l'université. Je suis déterminée, engagée et dynamique.

**Sidonie Le Gendre** – 18 ans (qui aimerait occuper le rôle de Trésorière) :

Je m'appelle Sidonie Le Gendre, j'ai 18 ans et je viens d'obtenir mon bac scientifique. Actuellement, je fais partie du SUAPS de l'université. Je suis une personne solaire et souriante. La création de cette association est une occasion de m'engager. J'espère vivre de nouvelles expériences.

**Nina Deal** – 17 ans (qui aspire aux qualités de Vice-Présidente du Pôle Communication) :

Moi c'est Nina Deal, j'ai 17 ans et je viens d'obtenir un bac scientifique. J'étais déléguée en terminale et membre du CVL (Conseil de la Vie Lycéenne - ndlr). Je fais partie d'une association qui a pour but l'accompagnement du handicap et de la sclérose en plaques. Actuellement, je fais partie du SUAPS de l'université. Je suis une personne curieuse et positive dans la vie de tous les jours. J'aime profiter des moments précieux avec mes proches. L'implication dans cette association sera sans nul doute un moyen d'épanouissement personnel, et sera bien plus qu'une simple occupation. J'espère que l'association perdurera grâce à notre premier bureau.

**Clémence Auvré** – 18 ans (qui ambitionne d'occuper la fonction de future Vice-Présidente en charge du Pôle Événementiel) :

J'ai actuellement 18 ans et je viens d'obtenir mon bac scientifique. Concernant mon investissement associatif, j'ai participé au Téléthon et je fais partie d'une association sportive pour la danse. Je me définis comme quelqu'un de curieux et dynamique. Je fais partie également du SUAPS de l'université.

**Romane Barre** – 18 ans (qui aimerait occuper le pôle de Vice-Présidence en charge du Pôle Communication) :

Hello ! Moi c'est Romane Barre et j'ai 18 ans. Je sors du lycée avec un bac scientifique. La vie associative ça me connaît... J'ai été membre dans plusieurs associations de danse, ainsi que membre de la communication de la TJA (Trignac Jeunes Association) pendant 2 ans. Je suis une personne déterminée, consciencieuse et à l'écoute. Faire partie du futur bureau me permettra de continuer à avoir un lien avec l'extérieur (les partenaires) et d'organiser des événements qui nous tiennent à cœur. Je fais également partie du SUAPS de Caen, comme la plupart.

**Sophia El Haïmer** – 19 ans (qui souhaiterait endosser les qualités de Secrétaire) :

Je m'appelle Sophia El Haïmer et j'ai 19 ans. Je suis actuellement en première année d'orthoptie et je souhaite occuper le poste de secrétaire de la future association. Après une première année de PASS à Angers j'ai décidé de m'orienter plus spécifiquement vers l'orthoptie. Je suis quelqu'un d'investi et sérieuse. La future association sera l'occasion de marquer pour moi ma première expérience dans la vie associative.

**Marie Cerisay** – 19 ans (qui souhaiterait coordonner la toute nouvelle association en qualité de Présidente) :

Hello, moi c'est Marie Cerisay. J'ai 19 ans, j'ai validé ma PASS l'année passée. À mon échelle, j'ai participé à différentes tâches qui n'ont cessé d'évoluer, en passant de déléguée durant mes années collège, secrétaire et présidente du conseil de vie lycéen au Lycée jusqu'à présidente de notre future association en pleine formation actuellement. Je fais partie du SUAPS de l'université. Je me définis comme quelqu'un de déterminé et de très investi. J'espère que notre association va permettre de réaliser de belles choses.

**Nous avons hâte de découvrir les beaux projets que veut mettre en place cette toute future association.**

**Barbara STANKIEWICZ et Léa LE GALL**